
    Ощущение жизни как непрерывной новизны — вот та плодородная почва, 
на которой расцветает и созревает искусство.

К. Г. Паустовский    
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Первого ок тября в Доме детского 
творчес тва открылась лаборатория 
«Аниматориум» для обучения техническо-
му творчеству детей с ограниченными 
возможнос тями здоровья. В апреле 
в проекте Русской медной компании 
«Измени свой город к лучшему», который 
проводится в Кыштыме в третий раз, было 
представлено шесть социальных проектов. 
Лучшим признан «Аниматориум» ДДТ, 
авторы которого девятиклассник Александр 
Трифонов и педагоги Елена Фаридовна 
Мос ткова и  Мария А лекс андровна 
Бакланова.

Русская медная компания, частью которой 
является Кыштымский медеэлектролитный 
завод, помогает городу и в несколько ином 
формате: в рамках социального партнёрства 
с администрацией Кыштымского городского 
округа выделяет средства на устройство 
специальных спортплощадок. В начале 
сентября у второй средней школы открылся 
стадион, где оборудованы волейбольная 
площадка, футбольное поле, беговые 
дорожки. Чуть позже турники, брусья, 
шведские стенки и другие спортивные 
снаряды для уличной гимнастики установ-
лены около школы № 13. Это была уже 
третья в нашем городе так называемая 
ворк ау т-площ адк а с  современным 
резиновым покрытием и важными для 
занимающихся спортом удобствами. А 
раньше всех такая площадка появилась у 
школы № 1.

На фото С. А. УСТИНОВОЙ: авторы 
проекта – Александр Трифонов и Елена 
Фаридовна Мосткова: «Здесь находится 
лаборатория «Аниматориум».
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Подарок с прицелом на порядок
Во время каникул в Кыштыме работали 110 

школьников. Они занимались озеленением, 
благоустройством улиц и территорий школ. В 
сентябре в десятой школе подводились итоги 
трудового лета. Лучшими названы бригады школ 
№ 1, 2, 3, 10 и 13. Каждой из них была подарена 
газонокосилка.

В проводившемся конкурсе стенных газет победила 
дружба: каждая делалась с вдохновением, имела 
своё лицо. Поэтому все получили дипломы.

Технологии будущего – симбиоз многих наук
В Центре детско-юношеского технического 

творчества впервые состоялся конкурс «Твоя 
технологическая инициатива», чтобы познакомить 
ш к о л ь н и к о в  с  п р о е к т о м  « Н а ц и о н а л ь н а я 
технологическая инициатива», привлечь их к 
освоение технологий будущего. Участвовали 
команды школ № 1, 2, 3, 4, 10, 13, которые состояли 
из учеников с седьмого по одиннадцатый  класс.

Каждая команда получила практическое задание, 
для решения которого необходимо было применить 
знание физики, химии, математики, биологии, 
информатики, географии. Нужно было придумать 
конструкцию устройства для автоматического 
выращивания рассады, объяснить принцип его 
действия, просчитать риски, сделать чертёж 
устройства и, наконец, выступить с защитой.

Среди девятилетних школ победила четвёртая, из 
средних – № 13.

Готовятся крутые программисты
В ЦДЮТТ состоялось торжественное откры-

тие образовательной площадки ЯНДЕКС.ЛИЦЕЙ. 
На нём присутствовали зачисленные по конкур-
су и их родители. Состоялся «нулевой» урок, 
к о то р ы й  в ё л  и с п о л н я ю щ и й  о б я з а н н о с т и 
заведующего кафедрой прикладной математики 
Озёрского технологического института – филиала 
Национального исследовательского ядерного 
университета «МИФИ» Александр Фларитович 
Зубаиров, который накануне принял участие 
в семинаре по данной теме в Москве. Проект 
обеспечивает получение системных знаний в 
области программирования и близкое знакомство 
с профессией программиста.

Шестого сентября состоялось открытие мемо-
риальной плиты с пятьюдесятью фамилиями 
земляков-добровольцев, отправившихся воевать 
в составе Уральского добровольческого танкового 
корпуса. На церемонии присутствовали активисты 
общероссийской организации «Российское движение 
школьников», юные разведчики станции туристов 
«Странник», кадеты из второй и четвёртой школ.

После официальной части открылась интерактивная 
историческая выставка, организованная военно-
патриотическим клубом «Дивизион» и челябинским 
отделением Российского военно-исторического 
общества. Демонстрировались макеты вооружения 
Красной Армии 1940-1945 годов, проведена 
викторина по событиям Великой Отечественной 
войны. Действовали площадки «Собери аптечку» и 
«Фронтовой треугольник».

Инициатива увековечить имена земляков-танкистов 
принадлежит местному краеведу Алексею Мелентьеву.

На фото С. А. УСТИНОВОЙ: за правильный ответ в 
викторине можно было заработать значок «Звезда 
памяти».

Щёлк-ИНФОРМ

Жаль, что ушла
Каждый день я вспоминаю о своём 

любимом преподавателе – Марине 
Леонидовне Рогозиной. На её уроках 
всегда было всё понятно и безумно 
интересно. Пусть у меня стояла 
четвёрка по математике, но я всё 
понимала и точно знала, что при 
дальнейшей подготовке с Мариной 
Леонидовной я сдала бы ОГЭ и ЕГЭ 
на пять.

Большим плюсом было и то, что 
она яв л я лась нашим к лассным 
руководителем. Под её руковод-
ством наш класс был очень дисци-
плинированным. Очень жаль, что 
она ушла из школы, без неё стало так 
скучно и грустно. Её можно называть 
настоящим наставником и другом.

Екатерина

Лучше объяснять через шутки

Для меня понятие «учитель» – не 
всегда человек, работающий в школе, 
задающий горы домашнего задания, 
чем портит отношения с учениками. 
Учитель, в первую очередь, – лучший 
друг.  Всерьёз воспринимающий 
твои мысли и просьбы, помогающий 
справляться с трудностями.

Да,  в  моей школе ес ть самый 
н а с т о я щ и й  у ч и т е л ь ,  в  м о ё м 
понимании. Самое интересное – 
реакция окружающих на моё мнение 
о любимом преподавателе и его 
предмете: кто-то вздрагивает, кто-
то – крутит пальцем у виска. Одним 
словом, мало кто его разделяет. Я 
думаю, они пока просто «не доросли», 
чтоб понимать это. И комментируют 
однообразно: «Ну, она как-то по-
особенному всех недолюбливает, 

иногда чушь несёт какую-то…»
 искренне не понимаю – может, 

слушаем мы по-разному? Потому что 
для меня возможность поговорить со 
взрослым, состоявшимся человеком 
на серьёзные темы – безумно важно. 
После таких бесед хочется бежать и 
что-то менять в жизни или, наоборот, 
задуматься о том, что я делаю не так.

Сколько бы мы ни спорили, – Елена 
Станиславовна, я так вас люблю! 
Спасибо за ваше старание, терпение, 
время, посвящённое нам, ученикам. 
Простите за все слова, сказанные грубо, 
недоученные параграфы, проступки. 
То, что вы пропускаете через себя все 
наши проблемы, – это так ценно, жаль 
только, не все могут это понять.

Школьница

В нашей школе есть учительница русского языка, которая мне очень нравится. 
Я лучше понимаю на слух, а она объясняет так, что все, и я в том числе, только рты 
открывают. Она знает, что нам, детям, лучше всего объяснять через шутки. А они 
у неё очень смешные. Однажды привела пример, как у разных племён один и тот 
же жест может означать совершенно разные действия. Мы смеялись.

Светлана Станиславовна Вахнова, вы очень хорошо преподаёте!
Полина ПЕТРУШКИНА

Понимают не все
Учителю жизни и биологии посвящается
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Щёлк-ИНФОРМ

Волонтёрский отряд Анастасии Устиновой, одной из наиболее 
активных участниц организации «Российское движение 
школьников» Кыштымского городского округа, ученицы школы 
№ 13, запустил акцию «Крышечка добра». Это социально-
экологический проект по благотворительному сбору пластиковых 
крышек от пищевых продуктов. Все собранные крышки отправятся 
на переработку, за что предприятие-переработчик перечислит 
деньги фонду помощи животным «Симба». Они будут потрачены 
на подопечных.

 Эко-боксы «Крышечка добра» уже стоят в Доме детского 
творчества, Центре детско-юношеского технического творчества, 
в школе № 13, магазинах «Второй» и «Двадцатый». Вносите свой 
вклад в защиту экологии планеты – складывайте крышечки в 
эко-боксы!

Победила организованность
ЗВОНОК НА УРОК

А в остальном – всё хорошо!
Моё впечатление от первого учебного дня нового учебного года, 

на удивление, хорошее. Единственно, было сразу семь уроков. В 
этом году добавились новые предметы: химия и ОБЖ. Оказалось, 
у нас новый учитель истории. Огорчили нас тем, что в этом году 
будем писать ВПР по восьми предметам.

По расписанию второго сентября стояла физкультура. Когда 
зашли в спортивный зал, обнаружили, что там сделан ремонт. 
Думали, для нас, а оказалось – к выборам. Нас туда не пустили, 
сказали, что уроки там начнутся только после восьмого числа.

На нас накричала одна учительница за то, что наш одноклассник 
пришёл с хвостиком на голове. Она говорила, что мы самые 
безответственные, что наши мальчики ни капельки не изменились 
и не стали юношами, как должны были, и, как всегда, начала 
сравнивать нас с другим классом…

Всё равно первый день выдался не таким уж плохим. Надеюсь, 
учебный год будет нескучным.

Вероника

Первый раз в пятый класс
В первый учебный день было весело на всех уроках. Учительницы 

у нас хорошие. Вот только закончилось всё как-то не очень. После 
уроков мы направились в раздевалку за своими вещами, но тут 
набежала толпа пяти-семиклассников. Я стояла вместе с ними, а 
когда очередь подошла, меня сначала придавили к стене, а уже с 
вещами чуть не повалили на бетонный пол. Вот такой первый день 
после летних каникул. 

Полина

К новому учебному году 
школа № 10 изменилась. Всем 
городом думали, как сделать 
её нарядной. И был выбран 
вариант солнечный. Фасад 
перекрашен, и теперь у нас 
будет солнце круглый год. Все 
уже заметили, что учиться стало 
намного приятнее, особенно 
в кабинете химии. Весёлый 
цвет поднимает настроение, 
особенно в моменты отчаяния. 
Посмотришь в окно, увидишь 
фасад, и ждать звонка становит-
ся намного легче.

Перемены коснулись и соста-

ва педагогов. К нам пришёл 
новый учитель географии, Дмит-
рий Юрьевич. Вернулась наша 
любимая учительница биоло-
гии Светлана Александровна. 
Попрощались с учительницей 
английского. Наверное, больше 
не будет сетований по поводу 
сложной программы, нерадивых 
учеников и неумелых авторов 
учебника.

В обновлённой школе, где 
по коридорам гуляет ветер 
перемен, каждый день должен 
быть лучшим. 

Одиннадцатиклассница

Ветер перемен

ЗВОНОК С УРОКА

Каждый год в начале осени мы 
всей тринадцатой школой ходим 
в однодневный турпоход в район 
лыжной базы, которая находится 
за радиозаводом. Это называется 
день здоровья.

Вот и в этот раз мы длинной 
колонной двинулись к базе. Не 
повезло водителям, чей путь мы 
пересекали: пришлось стоять 
подольше.

Впервые за четыре года я 
принимала участие в эстафете 
на полосе препятствий. Труднее 
всего давался бег: к окончанию 
дистанции ноги не хотели дви-
гаться, руки отнимались, но я её 
добежала. В этом соревновании 
наш класс занял второе место 

среди восьмых классов.
Было много и других испы-

таний, но я участвовала только в 
одном. Нашему классу посчаст-
ливилось в этот раз занять пер-
вое место, правда, разделив его 
с восьмым «в».

Наш класс был очень рад 
не только первому мес т у, 
но и хорошо проведённому 
времени вместе с классным 
р у к о в о д и те л е м  Н а т а л ь е й 
Валерьевной Романовой. Мне 
кажется, мы победили только 
благодаря её поддержке: она 
болела за нас больше и громче 
всех и правильно распределила 
всех по способностям.

Екатерина КУЗЬМИНА

Выучишь – спасёшься

Недавно на уроке русского 
языка нам объявили: «Сегодня 
мы идём в музей!» И не сказали, в 
какой. Оказалось – гражданской 
обороны. Видимо, потому, что 
4 октября отмечается День 
гражданской обороны. Раньше 
её называли противовоздуш-
ной. Цель проводимых занятий – 
научить население правильно 
эвакуироваться в случае опас-
ности. В школах это делается на 
уроках ОБЖ.

Нам рассказали, что в послед-
нюю среду месяца в Кыштыме 
проводится учебная тревога. 
Она длится несколько секунд. 

Но если сигналы долго не пре-
кращаются, значит, на самом 
деле что-то произошло. Главное 
правило – не паниковать, вклю-
чить телевизор и выслушать 
указания.

Нам также напомнили: если вы 
заблудились в лесу, позвоните 
по номеру 112, объясните своё 
примерное местонахождение 
и ни в коем случае оттуда уже 
не уходите.

Так что учите ОБЖ. От ка-
чества полученных на этом 
уроке знаний зависит наша 
безопасность.

Вика АНОШКИНА
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У МЕНЯ РАСТУТ ГОДА

Семейный парк
Приехали мы в Нур-Султан, но первым 

делом отправились в родной город моей 
мамы Степногорск. Побродив по нему и 
переночевав там, мы вернулись в столицу 
Казахстана.

Первым делом направились в Хан-
Шатыр. Это торгово-развлекательный 
центр, построенный в 2010 году. По своей 
архитектуре напоминает огромный шатёр. 
Внутри расположены магазины, рестораны, 
офисные помещения, а главное – семейный 
парк развлечений с выставками различных 
достопримечательностей разных стран, 
аттракционами, такими как американские 
горки, «прогулка по саванне» с сильнейшей 
тряской, аквапарком, «пляжным курортом», 
куда песок привезён с Мальдив.

Шар с заботливой рукой
Побывали мы и в Байтереке – одной из 

главных достопримечательностей города, 
которая находится напротив президентского 
дворца. Байтерек означает крепкое, моло-
дое, растущее дерево. На вершине этого 
огромного монумента находится шар с 
поверхностью-хамелеоном, меняющей 
цвет на солнце. Внутри него находится 
зал, где представлена композиция «Аялы 
Алакан» – заботливые руки, с оттиском руки 
бывшего президента Казахстана Нурсултана 
Назарбаева. Считается, что если в этот 
отпечаток положить свою ладонь и загадать 
желание, то оно обязательно сбудется. Но мы 
с мамой просто полюбовались прекрасным 
видом, открывающимся из шара.

В павильоне «Нур Алем» рассказывали о 
технологиях будущего, о космосе. Чего там 
только нет: и луноход, и костюм первого 
космонавта, и роботы, говорящие на 
казахском и русском языках на разные темы, 
в том числе и рассказывающие анекдоты. 
В шатре у макета мельницы показывали, 
как строится плотина. При этом в залах 
проводилось много игр и соревнований. 
На первом этаже встретились французы, 
пожалела, что изучаю английский.

Шоколад как сувенир
Длинная площадь, простирающаяся от 

Хан-Шатыра до Байтерека, очень красивая, 
на ней много фонтанов, уличные музыканты 
играют прекрасную музыку, в лавках продают 
сувениры. Помимо различных сувениров с 
изображением достопримечательностей, 
там покупают шоколад и чай. Они там 
особенные, очень вкусные. Замечательно и 
мороженое, настоящее, натуральное. А ещё 
там великолепный климат: зима холодная и 
снежная, а лето солнечное и жаркое.

Телевизор там показывает российские 
каналы, а по радио звучат песни на русском 
языке.

Дома я очень часто пью чай с молоком. 
Каково же было моё удивление, когда 
оказалось, что это казахская традиция. 
Понравилось пить напитки из пиал – 
казахских кружек без ручки. В пересчёте 
на наши деньги (один рубль равен шести 
казахстанским тенге) цены там немного 
ниже, но, говорят, там дорогие квартиры.

Чудеса гостеприимства
Меня удивило местное население. У 

казахов гость считается «посланником 
небес» и очень хорошим знаком. Они очень 
отзывчивы, гостеприимны и радушны. 
Продавцы готовы уступить в цене, офици-
антка помогла нам разобраться с телефоном 
и вызвала такси. Девушка, с которой мы 
ехали в Степногорск, рассказала, что у неё 
много русских друзей, что в этом городе, 
где живут и немцы, и украинцы, и русские, и 
казахи, национальность не имеет значения 
и сами они «обрусели».

Но больше всех нас удивил таксист, 
который увозил нас из Степногорска в Нур-
Султан. Он объяснил, что по уважительной 
причине не может нас доставить до самого 
места назначения, сам поймал другое такси, 
посадил нас и отдал свои деньги за проезд 
на нём. Мы потом обсуждали этот случай 
со знакомыми челябинцами, и у многих 
нашёлся подобный пример. Так что он не 
единичный.

Мне очень понравилась эта замечательная 
страна, хочется как-нибудь опять туда 
съездить.

Мария КУЗЬМИНОВА, 17 лет

ИЗ ДАЛЬНИХ СТРАНСТВИЙ 

В любимый садик 
в новом качестве

Помните ли вы свои годы в детском 
саду? Тогда всё казалось таким добрым 
и безобидным, как будто проблем не 
существовало. Одни заботы – вовремя есть 
и играть. Прошло восемь лет, и я оказалась 
«по другую сторону» детсадовской жизни. 
За летний месяц, что отработала в детском 
саду, я набрала огромный багаж опыта, 
причём даже не профессионального, ведь 
мыть полы и посуду я и так умела.

Испытания «взрослой» жизни начались 
уже тогда, когда следовало собрать до-
кументы. Станции «квеста» посещались 
мной каждый день (и не по разу) в течение 
недели до работы, в рабочее время и даже 
после него. Благодаря этому я победила 
панический страх разговаривать со взрос-
лыми людьми. И расширила свои познания 
города.

Очень непривычным было то, что, не-
смотря на уютную детскую атмосферу, ты 
тут уже не в роли ребёнка, и обращаются к 
тебе по имени-отчеству, да и поступающие 
проблемы решаются вместе с тобой.

Я наблюдала за поведением трёх-
четырёхлетних детей. У каждого уже 
сформирован характер, и все совсем 
разные. Я поняла, что есть вещи, которые 
со временем не меняются: в любом кругу 
общения есть задиристый мальчишка, 
девочка-заводила, скромненькие детки, 
ребята, у которых всё получается чуть 
лучше, и т. д. Но все они любят воспитателя, 
обожают играть и есть картофельное пюре.

Понаблюдав за знакомыми воспитате-
лями, я заметила, что внутренне они 
совсем и не изменились: такие же стро-
гие, но добрые, чуткие. А поговорив с 
воспитателем группы, в которой я рабо-
тала, узнала, что нынешние дети как-то лег-
че и быстрее улавливают преподносимую 
им информацию. Возможно, это связано с 
тем, что некоторые из них уже разбираются 
в гаджетах лучше иных взрослых, однако 
надобности в электронных девайсах во 
время нахождения в детсаду не возникало.

Ребятишек в группе было около два-
дцати. Конечно, с именами сначала была 
проблема, но к концу первой недели я 
уже никого не путала. Говорят, с приходом 
меня, нового человека, они стали как-
то спокойней. Мы быстро друг к другу 
привыкли – я помогала им на занятиях, 
иногда мы вместе играли на прогулке, 
девочки после сончаса ходили с краси-
выми косами, заплетёнными мною.

Расставаться было грустно, ведь мы 
виделись каждый день на протяжении 
месяца. Но живём мы в одном маленьком 
городке, поэтому почти ежедневно встре-
чаемся, и я нередко слышу: «Мама, смотри! 
Это же Александра Сергеевна!»

Несмотря на то, что пережила и страх, и 
какие-то трудности, проблемы, абсолютно 
не жалею о таком интересном опыте, хотя 
пока не уверена, что вернусь работать туда 
следующим летом.

Александра АНИСИМОВА

Страна сюрпризов

Моя мама родилась и выросла в Казахстане. Много лет не была на родине и решила 
побывать там вместе со мной.
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Лица города
Мы гуляли целыми днями и видели много 

разных людей, не похожих друг на друга. В 
первый день, поставив сумки, я вышел в холл 
хостела. Там сидел парень с фотоаппаратом. 
Так как тема фотографии меня интересует, 
я решил подойти к нему и познакомиться. 
Мы обсудили фотоаппараты, объективы и 
программы.

После этого я отправился в комнату, где 
поселилась мама, там и встретился с её 
соседкой из Новой Зеландии, которая пу-
тешествовала по Евразии. Но она не знала 
русского языка, и я завёл с ней разговор на 
английском. Оказалось, что она побывала в 
Корее, Красноярске, Новосибирске, Москве, 
Санкт-Петербурге, а также объехала всю 
Прибалтику.

На следующий день мы с мамой и её 
подругой пошли гулять. В кафе, куда мы 
забрели перекусить, сидел темнокожий 
парень с колоритной внешностью. Когда 
мы поели, я подошёл к молодому человеку 
и сказал: «Hello!», на что он мне ответил: 
«Привет!». Мы поговорили и вышли с ним 
на улицу сделать пару кадров его портрета. 
Позже оказалось, что он профессиональная 
модель.

Четвероногие друзья
Меня удивило, что в мегаполисе многие 

заводят себе четвероногих друзей.
Утром, после прогулки в парке, мы решили 

поехать в центр на трамвае. Там сидела 
пассажирка с мопсом на руках. Пёс наблюдал 
за всеми с любопытством, ему было всё 
интересно. Позже, после ужина, мама решила 
зайти в магазин (это надолго). Когда я сел на 
скамейку, увидел женщину, тоже пришедшую 
в магазин. Свою собаку она привязала у 
входа, чтобы не убежала. Это была такса, 

Море великолепно, 
но животных жалко

Это лето для меня было замечательным. Почти каждый день, когда 
стояла тёплая или жаркая погода, мы ходили купаться, загорать, часто 
выбирались за город. Я не каждый год выезжаю за пределы области, и 
всегда, когда куда-либо еду, для меня это очень волнительно и интересно.

В этом году впервые посетила Турцию. Там много чего можно 
посмотреть, но особое внимание, конечно же, нужно уделить морю. Оно 
там очень чистое, красивое, тёплое и ласковое.

Мне запомнился Sea-парк, куда мы ездили с экскурсией на весь день. Это 
водный парк развлечений для детей и взрослых. Сначала смотрели шоу 
дельфинов и морских львов. Они справились со своей задачей порадовать 
зрителей, но мне всегда очень жалко животных, которых показывают в 
дельфинариях, цирках, зоопарках. В этом парке несколько бассейнов, 
огромных и глубоких, у самого большого глубина шесть метров. Под водой 
статуи, колонны, остатки зданий – имитация затопленного города. Плавает 
много разноцветных рыбок с Красного моря. С маской и трубкой нырнуть 
глубоко невозможно – солёная вода выталкивает, но, даже просто опустив 
голову в воду, можно наблюдать эту красоту. Были бассейны с акулами и 
скатами, куда погружаться надо было только в клетке.

Туда стоит съездить и увидеть всё это своими глазами.
Екатерина КУЗЬМИНА, 14 лет

Трёхдневный дневник
Недавно я съездил в Екатеринбург на 

трёхдневную экскурсию. Делюсь с тобой, 
читатель, своими наблюдениями.

Если природе  не вредить
В конце августа мне посчастливилось поехать в потрясаю-

щее место – на хребет Нурали в Башкирию, у самой границы 
с нашей областью. Нам сказали, что доедем часа за полтора, 
но мы находились в пути все четыре. По дороге я дважды 
видела сову. Приехали, когда уже стемнело. Долго любовались 
завораживающей красотой ночного неба. И вдруг неожи-
данно упала звёздочка. Потом ещё одна и ещё… Я видела 
впервые, как падают звёзды.

Утром проснулась около пяти часов и тоже в первый раз 
увидела, как встаёт солнце. Сначала стали розовыми облака. 
А когда совсем рассвело, мы рассмотрели, как же красиво 
то место, куда мы приехали. Наш домик находился посреди 
леса и гор, совсем один, людей, кроме нас, не было. Рядом 
протекала кристально чистая и холодная речка, оказалось, 
это верховье реки Миасс.

Потом мы поднялись на гору, с вершины которой откры-
вался вид на другие горы, зелёные леса, луга, озёра, какие-
то деревни. Оказывается, насколько может быть красив наш 
родной край, если люди просто любуются всем этим, не на-
нося вреда природе.

Вероника КУЗЬМИНА, 14 лет

Набережная
Набережная – это отдельная тема, как 

и Чёрный тюльпан, о котором позднее. 
В общем, она живёт своей жизнью. Днём 
здесь много спешащих людей, но ближе к 
вечеру всё меняется. Народу становится в 
два раза больше. Много велосипедистов 
и влюблённых пар, отдыхающих после 
рабочего дня.

С набережной открывается красивый вид 
на небоскрёбы, тут и там играют уличные 
музыканты. Недалеко от набережной есть 
переход, откуда доносятся песни Виктора 
Цоя. Почему именно его песни? Потому что 
подземный переход на Плотинку назван в 
его честь.

Чёрный тюльпан
Этот монумент заслуживает особого 

внимания, так как это один из немногих 
памятников, который напоминает о страшных 
событиях, произошедших в Афганистане и 
Чечне. Он возвышается в память о солдатах, 
погибших на тех войнах.

* * *
Замечательный город Екатеринбург 

имеет свою атмосферу. Здесь происходит 
слияние нового и старого, богатого и бедного, 
пожилого и молодёжного.

Богдан ИВАНОВ

похожая на большую сардельку, и она ждала 
свою хозяйку, как я свою маму.

Поздно вечером за 300 метров до нашего 
жилья мы увидели маленького белого 
мишку, который шёл со своим хозяином нам 
навстречу. Эта порода называется бишон 
фризе. Они очень добрые, улыбчивые и 
ласковые.

В последний день мы встретили мужчину, 
который гулял с хаски. Поговорили с ним, 
оказалось, что собака не настолько спокойна, 
как казалось на вид. Играя, она умудрилась 
порвать дома два дивана. Хозяин боится за 
третий, но на самом деле пёс очень добрый 
и лезет ко всем гладиться.

Архитектура
Екатеринбург – город очень разной 

архитектуры: как старой, так и современной. 
Много небоскрёбов в центре города, а ближе 
к окраинам стоят обычные жилые дома. 
Самой запоминающейся постройкой мне 
показался дом Севастьянова. Он находится 
на набережной. Жители Екатеринбурга 
называют его «пряничный домик». Он похож 
на кондитерское изделие: на фоне серых 
высоток стоит небольшое яркое здание. 
Но и небоскрёбы по-своему красивы. Днём 
они ничем не приметны, а вечером за счёт 
технологий играют разными красками.
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ТОЛЬКО МЕЖДУ НАМИ...

– Как вы понимаете успех?
– Для меня успех – это дости-

жение поставленной цели в 
какой-либо сфере жизни, – 
призналась Славяна.

– А для меня – такая жизнь, о 
которой ты мечтал, к чему стре-
мился и имеешь это, – подняла 
планку Полина.

При этом обе считают, что 
они лишь начали движение к 
осуществлению мечты, дошли 
до определённой точки, и уве-
рены, что двигаются в верном 
направлении, поэтому и решили 
п оде л и ть с я  н а р а б ота н н о й 
информацией.

В отношении поголовной 
успешности они также были 
единодушны: у каждого понятие 
успеха разное, если люди до-
вольны своей жизнью, им ком-
фортно жить в тех условиях, в 
которых они находятся, то это 
и есть в каком-то смысле успех 
для них.

По словам девочек, родители 
относятся к их деятельности в 
интернете отлично, всё о ней 
знают, помогают, подают идеи, 
хотя иногда чего-то не понима-
ют. Совместное обсуждение 
тем успешнос ти,  блогинга, 
саморазвития и продуктивности, 
как говорят они, сплотило, а 
впоследствии сподвигло на то, 
чтобы поделиться собранной 
информацией.

– Были ли страхи или трудности 
при организации мероприятия?

– Страхов не было совершен-
но.  Однако как только мы 
разместили информацию о 
предстоящей лекции, в наш 
адрес пошёл хейт со стороны 
сверстников, о возможности 
которого мы забыли, хоть и 
знали. Организация заняла у нас 
около двух месяцев.

Желание саморазвиваться у 
Полины и Славяны возникло под 
влиянием разных личностей.

Несколько часов подбора идеальной позы и ракурса, долгий 
процесс сортировки лучших фотографий, а потом не менее 
длительное редактирование их во всевозможных программах. 
И это является почти ежедневной рутиной некоторых из нас, 
даже пугающего большинства. А всё для чего? Чтоб собрать 
больше «лайков», чем у кого-то.

На самом деле, не всё так просто. С появлением в жизни 
молодёжи такой сети, как Инстаграм, много чего поменялось, 
и уже невозможно представить нашу жизнь без ежедневного 
проматывания новостной ленты и «сториз» друзей или 
знаменитостей.

По мнению старшего поколения, которое далеко от этого, 
деятельность как «контент мейкера», так и его потребителя 
весьма бесполезна, но это не так. Во-первых, на данный момент 
в интернете есть огромное количество способов заработка. 
Один из простых – как раз Инстаграм, где достаточно легко 

монетизировать своё лицо или то, чем вы занимаетесь, если 
это будет интересно кому-либо. А во-вторых, люди как раз и 
идут за тем, что им интересно, начиная от смешных видео и 
заканчивая уроками по макияжу.

А для чего же присутствуем в этой сети мы – не отличающиеся 
умением рисовать красивые лица или шутить? Мы создаём 
фото- и видеогалереи. Если у старшего поколения памятные 
моменты запечатлены на фотокарточках, то все наши хранятся 
в цифровом формате, да и знакомые могут наблюдать за тем, 
где мы находимся и чем занимаемся.

Поэтому я и не вижу проблемы в том, что эта сеть сейчас 
набирает популярность, в ней каждый находит то, что ему 
нужно. А я делюсь как фото, где сама фигурирую, так и своими 
творческими работами и совершенно не гонюсь за лайками.

Александра

Для чего он – Инстаграм?

Проявили 
инициативу

– Когда-то по рекламе узнала 
о существовании «малышки 
со штангой, которая открыла 
несколько бизнесов». Так с Туси 
у меня и началось рвение к то-
му, чтоб не сидеть на месте, – 
пояснила Полина.

– А для меня такими людьми 
являлись некоторые ютуб-бло-
геры, в числе которых Александра 
Митрошина, Катя Адушкина, 
которая в 15 лет имеет огромную 
аудиторию, зарабатывает, – 
дополняет Славяна.

Девочки думают о своих бу-

дущих проектах, совместных 
и индивидуальных. В планах 
Полины создание онлайн-проек-
та, который соответствовал бы 
тематике успеха и продуктив-
ности. А Славяна собирается на 
своём канале выпустить серию 
видеороликов, которые чем-
то помогут людям. Возможны 
и совместные проекты, хотя 
учебный год обещает быть 
насыщенным.

Александра АНИСИМОВА
Александр ТРИФОНОВ

Безусловно, каждый из нас хотел бы добиться успеха 
в жизни. Но когда ставишь себе такую цель, сразу 
теряешься – не знаешь, с чего начать. Бывает, что нет 
мотивации менять свою жизнь. Ученица девятого класса 
школы № 10 Славяна Мячина и ученица десятого класса 
школы № 2 Полина Ступацкая решили поделиться 
собственным опытом и провели лекцию «Как достичь 
успеха в маленьком городе?». Они активно ведут блоги в 
Инстаграме, а у Славяны имеется ещё и канал на Ютубе.

Своим 11-13-летним слушателям на протяжении двух 
часов они преподносили собранную и обработанную 
ими информацию. А по окончании занятия состоялся 
разговор между юнкорами «ТиН-газеты» и лекторами. Ре
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ОТ РЕДАКЦИИ
В дополнение к вопросам наших юнкоров у взрослой части 

редакции возникли свои собственные. Вот они. Кто дал разрешение 
на проведение лекции – массового мероприятия? Имеют ли девочки 
право на коммерческую деятельность? Возможно, юристы добавили 
бы и другие.

Кстати. В то же самое время, когда проходила эта лекция, на 
«Ярмарке на рудниках» бесплатные мастер-классы проводили 
научные работники, в том числе с учёными степенями.
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Не поверила…К сожалению, некоторые потеряли свою человечность. Мало кто 
подходит на улице к человеку, которому плохо или он нуждается 
в помощи. Сама я, если вижу пожилую женщину, которой тяжело 
идти, подхожу к ней и предлагаю свою помощь. Но однажды 
был такой случай. Вижу с трудом передвигающуюся старушку 
с палочкой и спрашиваю: «Вам помочь?» В ответ услышала: «Не 
надо мне помогать, я сама справлюсь, отойдите от меня!» И она 
замахала тростью.

Как неприятно, когда тебя подозревают в чём-то плохом!
Катя

Из солидарности
Как-то раз вечером мы с подружками пошли в гости на другую улицу 

и застали там настоящую битву. Шесть девочек сражались с двумя 

мальчиками. Мы, конечно, присоединились к девочкам. Это была рябино-

шишечная битва, потому что снарядами служили шишки и рябина. Потом 

мы спланировали засаду, а когда мальчишки вышли за боеприпасами, мы 

напали на них, я выехала на танке-велике. В итоге они спаслись бегством.

А мы так и забыли спросить, по какому поводу случилась битва.
Полина

Настоящий папа
У мамы моей подружки (а 

мы с ней в то время учились в 
котором-то из начальных клас-
сов) появился друг-мужчина. 
Однажды они вместе, плюс 
его племянница и мама, от-
правились на пляж на Акуле. 
Подружка тогда с нарукавниками 
держалась на воде неплохо и 
решила один отдать девочке. 
Плавала, ныряла… И вдруг, 
как потом выяснилось,  её 
нарукавник сдулся. Она уже 
видела, как плавают какие-то 
рыбки – так ей казалось, а на 
самом деле шла ко дну. Мамин 
друг вовремя понял, в чём дело, 
бросился в воду и вытолкнул её 
на поверхность.

Когда мама и этот мужчина 
поженились, подруга сразу ста-
ла называть его папой.

Маша

КарТиНки

ГосТиНая ТиНа

Юлия РОГОЗИНА

Брату
Помни: детство – это утро,
Земляника с молоком,
Лес, в который вместе с дедом
За грибами мы идём.

Это – солнце и поляна,
Золотой воздушный змей,
И бежим навстречу лету
Быстро и ещё быстрей...

Салки, прятки, догонялки
И кораблик в ручейке,
И воздушный жёлтый шарик
Накрепко держать в руке...

Детство – это наш шалашик,
Что построили вдвоём,
Это игры до заката:
кто индеец, кто ковбой.

Это – бабушкины сказки
И в пелёнках Васька-кот.
День, когда впервые мама
Нас с тобою в цирк ведёт.

Детство – вкус горбушки хлеба.
В сенях – старенький сундук.
В  речке – отраженье неба.
Пёс Полкан – наш верный друг...

Детство –  это край чудесный,
Но, увы, не навсегда.
И уходят в даль так скоро
Наши чудные года...

Но пока мы только дети,
Яро верим: «Счастью  быть!»
Милый брат, моменты эти
Обещай не позабыть.

В моём плохом зрении прошу винить соцсеть
Из всех соцсетей больше всего я зависаю 

в Инстаграм. Он мне нужен, чтобы следить 
за личностями, которые мне интересны, 
находить идеи для рисунков. Туда выкла-
дываю свои фотографии, чтобы все видели 
мою жизнь, как я живу, в каких местах  
бываю.

Единственный минус от сидения в Инста-

граме – у меня с огромной скоростью пор-
тится зрение. Но свою зависимость пока 
преодолеть не могу. Сейчас работаю над 
этой проблемой, но результат меня не 
очень радует. Надеюсь, в дальнейшем стану 
меньше зависеть от телефона.

Вероника, 14 лет

Больше минусов или плюсов?
В сети Инстаграм я провожу больше 

времени, чем ВКонтакте. В этой сети все 
делятся фотографиями, ждут лайков и 
комментариев. Во всём этом есть свои 
плюсы и минусы. Сначала о первых. Можно 
выкладывать красивые фото, под каждой 
из них есть функция «Мне нравится». К 
лайкам отношусь нейтрально, но у меня 
есть правило: если фотография набирает 
меньше 25 лайков, я её архивирую или 

удаляю. Исключение составляют снимки, 
которые нравятся мне самой. Минусы: 
иногда зависает; очень затягивает, и не 
замечаешь, как пролетает время; ухудшает-
ся зрение.

В целом, соцсети – это находка для общения 
людей. С другой стороны, они сильно вредят 
детям и подросткам, которые забывают 
учиться и читать книги.

Екатерина, 14 лет

Взгляд с высоты прожитых лет
У меня уже три года свой канал на Ютубе. 

Лайки мне важны как мнение окружающих. 
Бывали и проколы. Например, как-то раз 
я скачала прикольное видео. Сохранила, 
выложила и забыла подписать, что оно мной 
скачано. Девочка-автор накричала на меня. 
Я удалила то видео, больше никогда чужое 

не скачивала и за своё не выдавала.
Иногда мне жалко людей,  которые 

смотрели меня, когда мне было девять 
лет.  Во-первых,  там с лишком много 
спецэффектов, а самое главное – нет 
смысла.

Полина, 11 лет
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ЛОВИ ХА-ХА!PRO СПОРТ

21 сентября Кыштым вместе со всей 
страной участвовал в Кроссе нации. В 
зависимости от возраста либо статуса 
(«семейная команда») участники бежали 
различные дистанции. Среди участников 
возраста до 17 лет победителями оказались 
Н а д е ж д а  Б е гд ж и к о в а  и  В л а д и с л а в 
Сырейщиков.

* * *
В сентябре подведены итоги всерос-

сийского фестиваля «Футбол в школе», в 
котором приняло участие 164 учреждения – 
более 36 тысяч школьников. В Челябинской 
области лучшей названа кыштымская 
школа № 13. Она получила сертификат 
участника всероссийского фестиваля, а в 
подарок – 10 футбольных мячей с сумкой, 
20 спортивных манишек двух цветов, насос 
и 50 разметочных фишек.

Фестиваль продолжался более четырёх 
месяцев. Школа № 13 участвовала в нём 
практически с самого начала. Ученики 
младших классов рисовали на футбольную 
тему, предъявляли видео своих занятий 
спортом. Для тех, кто постарше, лучшие 
игроки «Академии футбола» провели мастер-
классы. И, конечно, школьная команда 
принимала участие в футбольных матчах.

* * *
В с е р о с с и й с к и е  и  о д н о в р е м е н н о 

открытые областные соревнования по 
карате «Малахитовый пояс» прошли 
в Екатеринбурге. За победу боролось 

более 600 спортсменов из Челябинской, 
Свердловской, Курганской, Тюменской, 
Архангельской, Омской, Новосибирской 
областей, Красноярского и Пермского краёв, 
Ханты-Мансийского автономного округа, 
Башкирии и Татарстана. От кыштымской 
детско-юношеской спортивной школы 
«Инхело» выступили Александра Мальцева 
(школа № 2) и Елизавета Самоенко (школа 
№ 8, посёлок Тайгинка). Обе они завоевали 
бронзовые медали.

* * *
18-19 сентября в Чебаркуле состоялся 

кросс лыжников. Всего в нём приняло 
участие 600 человек. Воспитанники ДЮСШ 
Иван Симонов, Александр Романов, Софья 
Кустова вошли в десятку сильнейших. При 
этом Надежда Бегджикова, Екатерина 
Дюкарева, Александр Романов и Софья 
Кустова попали в список сборной команды 
Челябинской области по лыжным гонкам.

* * *
Кыштымский военно-патриотический 

клуб казаков «Атаман», в числе одиннадцати 
таких же клубов и пяти кадетских классов, 
принял участие в чемпионате Челябинской 
области по пластунскому многоборью. В 
возрастной категории восемь-девять лет 
ученик второй школы Степан Репин стал 
чемпионом Челябинской области, у него 
золотая медаль. Его брат Иван Репин, также 
из второй школы, получил «серебро» среди 
10-11-летних.

ГОРОДОК НАШ – НИЧЕГО!

В конце августа в частных домах улицы 
Челюскинцев был проведён свой праздник. 
Такие гуляния сложно пропустить, даже если 
сам ты живёшь в другом районе. Атмосфера 
их начала уже завораживала: театральный 
коллектив проводил игры с детьми, под баян 
отплясывали женщины, на всю улицу пахло 
выпечкой и уютом.

У входа на территорию веселья нас 
приветствовала «Лотерея-викторина». 
Тянешь из коробочки вопрос, касающийся 
окрестностей, если отвечаешь правильно  – 
тянешь приз из другой ёмкости. Орга-
низова ли вик торину две женщины, 
занимающиеся в клубе краеведов при 
библиотеке Швейкина. Запас знаний 
накопился у них из всевозможных книг 
про Кыштым, бесед с интересными людьми, 
посещающими занятия клуба, экскурсий.

– Свой край надо знать, это ведь так 
любопытно! Как что-то прочитаешь, думаешь: 
оказывается, тут столько всего было, такая 

и… в Кыштыме! Нам есть чем гордиться. Но 
в первую очередь – такими замечательными 

земляками, конеч-
но», – заявила она. 
Рассказала о новом 
движении «Серебря-
ные волонтёры» и 
провела награжде-
н и е  ж и т е л е й 
микрорайона, отли-
чившихся заслугами 
перед городом, а так-
же долгожителей и 
многодетных семей.

Праздник украшали выступления музы-
кальных коллективов «Аннушка» и «Яшлек». 

Александра АНИСИМОВА

Гуляние, как в прошлом веке
богатейшая история! – объяснила 
свой интерес Луиза Алгусовна 
Мокичева.

Чудесные запахи свежей вы-
печки разносились от столов с 
участниками конкурса на самый 
лучший капустный пирог. Каждый 
мог подойти, продегустировать и 

проголосовать за самый 
вкусный по его мнению. 
У победителя, Нажии Аф-
нановны Хажеевой, мы 
узнали, что её участие 
в конкурсе было абсо-
лютно спонтанным, по 
предложению дочери, да 
и сил не отняло – летом 
такой пирог они готовят постоянно.

–  К а п ус та - то  с в о я ,  с в е ж а я 
и вкусная. Удивительно, совсем 

н е  о ж и д а л а ,  ч т о 
м о й  о б ы ч н ы й  к а -
п у с т н ы й  п и р о г 
с м о ж е т  о к а з а т ь с я 
победителем, – сказала 
она.

Официальная часть 
праздника началась 
с  п р и е з д а  г л а в ы 
о к р у г а  Л ю д м и л ы 
Александровны Шебо-
лаевой. Вместе мы вспомнили историю 
места, где все живём. «На земном шаре всего 
три Белых дома – в Москве, в Вашингтоне 

Галина Константиновна КОЖЕВНИКОВА, краевед, организатор:
– Цель проведения мероприятий подобного плана, в первую 

очередь – краеведческая. Чтобы поподробнее узнать истории 
районов,  к ак они появились,  к акие люди там живу т и к ак 
заселились. Во-вторых – желание собрать вместе всех долгожителей, 
людей, которым уже за 90, чтобы они вспомнили свою молодость, 
пообщались. А также возрождение традиции народных гуляний 40-
50-х годов, сплочение соседей. Кроме того, не на последнем месте 
просветительская деятельность: с жителями общаются сотрудники 
пожарной охраны, налоговой службы. В планах приглашать работников 
ГИБДД и медицинских.

Елена Евгеньевна РЕННЕР, организатор праздника:
– Как только мы провели подобный праздник в июне 

на Ближней Даче, нам сразу стали звонить из других 
районов города с просьбами организации. Однако без 
помощи председателей уличных комитетов мы ничего 
бы не сделали, ведь именно они знают своих активистов, 
долгожителей и многодетные семьи,  дос тойные 
уважения. Огромную помощь нам оказала и Людмила 
Александровна Шеболаева, одобрившая решение и 
предложившая идею с конкурсом пирогов.

Первые результаты 
нового года
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– Мама, папа, мы сегодня в школе писали!
– А ну-ка, прочти, что вы написали!
– Я не знаю, читать нас ещё не научили.

* * *
– Папа, а нам сегодня в школе прививку 

делали!
– Молодец, доченька, ты же не плакала?
– Нет, они меня не догнали.

* * *
– Какое это время: я прыгаю, ты прыгаешь, 

он прыгает, они прыгают?
– Перемена!

* * *
– А вы знаете, что самое страшное для 

отличника?
– Получить двойку?
– Нет, выучить урок и не успеть ответить.

* * *
Отвечая на вопрос о первой женщине-

лётчице, ученики назвали Бабу-Ягу.
* * *

Насте задали придумать задачу с числами 
90 и 40. Она придумала: «В бассейн нырнуло 
90 человек, а вынырнуло 40».

* * *
Мальчик пришел из школы с синяком 

под глазом.
– Опять дрался! – возмутилась мать. Разве 

я не говорила тебе мудрые слова: если ты 
рассердился, то сосчитай до ста, прежде чем 
на что-либо решиться.

– Говорила, мама, но дело в том, что мать 
другого мальчика советовала ему считать 
до пятидесяти.


